

# 園だより

## 《こどもがまんなか》

### 『そむたっ子』No.6



暑さの中にも、秋の気配が・・・

園長 高山 達也

夏は暑いものですが、温暖化の影響でしょうか異常な気候となっています。私が驚いたことは、北海道の最高気温が鹿児島の最高気温より高く、北海道の小学校等では暑さ対策のために臨時休校を実施したことです。避暑地が北海道ではなく、沖縄という今までだと考えられないことが起きています。暦の上では、8日が立秋でした。とは言っても暑い毎日ですが、何かしら秋を感じられたでしょうか。夕方、草むらに耳を傾けると、コオロギや鈴虫の鳴き声が聞こえます。また、イロハモミジの葉が黄色や橙色に変わりつつある葉も見られます。暑い中にも、秋の気配が・・・もうしばらくすると、不思議なことに、ヒガンバナの花が咲くことでしょうか。長い夏休みだった子どもたちも登園し、2学期が始まります。「運動会」や「なかよし発表会」など行事の多い学期です。さっそく9月は運動会の練習も始まります。熱中症対策には十分留意いたしますが、長い休みで運動不足の子や夏の疲れが現れる子も多いことと思います。そこで、ご家庭でも次のようなことにご協力ください。

- 早寝・早起きをして生活リズムを整えましょう！  
長い休みでリズムが乱れがち。練習で疲れもたまります。少し早めに寝て、十分に休ませてください。
- 朝の子どもの様子を十分に観察してください。  
いつものように元気ですか？ お熱はないですか？ 登園できそうでしょうか？
- 朝ごはんをしっかりと摂らせてください。 - 暑さで食欲もおちますが、練習もあります。



### ♡えがお いっぱい♡



新しい遊具が  
設置されました



みんなでたくさん遊びましょうね♡



### 保育計画



保育  
信条

尊いみ教を信じて  
ほとけのこどもを育てます

主題

『報謝(ほうしゃ)』～ありがとう～

『報謝』とは報恩感謝の意味であって、謝とは感謝と謝罪の二つの意味をもっています。報恩とは、喜びの中で恩に報いようとするものとして、報謝は自己を省みて謝るものとしします。すべての人やものに対しても『もったいない』『ありがとう』への広がりを持つのが報謝とされます。

感謝の気持ちや心が言葉に表現されたものが「ありがとう」でしょう。素直に心から「ありがとう」「すみません」と言い合えるようになりましょう

### ♪今月の歌♪

- ☆おなかのへるうた ☆お月さま ☆おへそ
- ☆とんぼのめがね ☆ぽんぽこたぬき

### ♪今月の仏讃歌「ほとけのこども」♪

- 1 のびよのびよ ぐんぐんのびよ  
わかめのように すっきりと  
ほとけのこどもは ひかりにそだつ
- 2 おきよおきよ ひとりでおきよ  
ひのでのたいこ うちならし  
ほとけのこどもは ひかりにそだつ
- 3 すすめすすめ そろってすすめ  
やまでものでも いさましく  
ほとけのこどもは ひかりにそだつ

